

核兵器禁止条約発効から一年を迎えて

日本被団協は核兵器禁止条約発効の2021年1月22日から「日本政府に核兵器禁止条約への署名、批准を求めよう」と取り組んできました。

田総理大臣に直接手渡したいと、内閣府に申し入れました。が、担当省庁として外務省に提出を求め、連絡を受けたため、日本被団協役員6名が外務省を訪問し、署名提出しました。

回締約国会議に出席し、世界で唯一の戦争被爆国である日本

21日、先頭には核兵器廃絶を求め、世界をリードする第6回締約国会議が1月1日

ウイーンで開かれることが決まりました。第2回署名集約は4月末です。原爆被害をどこの国にも、ふた

び起こさせないため、禁止条約発効を力に、もう一回り広く署名に取り組みましょう。
児玉三智子記

2021年12月21日

内閣総理大臣 岸田文雄 殿

日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求めます

被爆75年にあたる2020年10月24日、核兵器禁止条約の発効要件を満たす50カ国の批准書(加入書を含む)が寄託され、2021年1月22日に発効となりました。核兵器の使用が国際法で禁止されたのです。

今や核保有国を含む世界の市民の多くが、核兵器が反人間的兵器で不要なものであることを知るところとなりました。

戦争による核攻撃を受けた唯一の国である日本政府は、核兵器の禁止から廃絶へ、今こそ先頭に立って世界をリードするときです。

全国から寄せられた65万7174人分の署名とともに訴えます。

私たちは、日本政府に核兵器禁止条約の署名、批准を求めます。

日本原水爆被害者団体協議会

〒105-0012 東京都港区芝大門1-3-5

ゲイブルビル902

TEL 03-3438-1897

FAX 03-3431-2113

『日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める』署名活動報告



「核兵器禁止条約」は昨年一月に発効されました。しかし「唯一の被爆国」である我が国は、批准も署名もしていません。

私たちは今「ヒバクシャ国際署名推進連絡会」を継承し、略称『求める千葉の会』として、この課題に取り組んでいきます。

12月には、千葉県駅前で千葉県原爆被爆者友愛会、千葉県平和委員会、新日本婦人の会、うたごえ協議会、千葉健生病院健康友の会、千葉民医連に加えて、年金者組合、革新懇の8団体で署名宣伝活動を行いました。沢山の署名を頂きました。有難う御座いました。

4筆、各団体より3、217筆、合計3、729筆の署名が寄せられております。

なお、核兵器禁止条約・第1回締約国会議が開催延期となり、未定ではありませんが5月〜7月となりそう、日本被爆団協における第二次署名集約は4月末となっております。

12月には、千葉県駅前で千葉県原爆被爆者友愛会、千葉県平和委員会、新日本婦人の会、うたごえ協議会、千葉健生病院健康友の会、千葉民医連に加えて、年金者組合、革新懇の8団体で署名宣伝活動を行いました。沢山の署名を頂きました。有難う御座いました。



名をお願いいたします。それこそが、我々の念願である「核兵器のない世界」に到達できる唯一の方法であると思います。

あなたの署名を完全に生かしましょう。お一人お一人が自筆署名することが原則です。コピーやフアクシミリ、住所やご氏名に「同上」や「〃」は認められておりません。自筆署名でお気持ちを反映されます。核撲滅を達成しましょう。

記・平山晃

原爆被爆者の援護に係る相談員の勉強会 第一回開催報告

相談員として活動していく中で、様々な難しい事案に直面する事がありません。新しく役員になり、覚悟のないまま相談員を任せられる者、なかなか経験の積めない者など、各々が不安を抱えながら相談に当たっている面があり、学習する機会が欲しいとの声が出ました。特にこの2年間にはコロナ禍の影響もあって、千葉県主催の相談員研修会も開かれなく、不安が募っていました。

近々相談員として、一人おひとり事情が異なる方も、その対応もそれぞれの方法を探らなければなりません。勉強会では、定期的に学習の機会を持ちたいという事になりました。

2022年度上期友愛会の行事日程・案

の中で被爆者の地道な運動がなければ政府は、歩も動かさず、何度も交渉してやるといふ事だけ前に進むという事の繰り返しで、今の諸手当に辿り着いたのだと実感しました。

最近では被爆者の高齢化にもならない、介護に関する相談が増えている。2000年に制度化された介護保険よりずっと前に被爆者だけを対象とした「介護手当制度」が創設されていいますが、余り知られていないように、特に千葉県ではほとんど利用されていません。のが現状です。

ご相談内容は、お一人おひとり事情が異なる方も、その対応もそれぞれの方法を探らなければなりません。勉強会では、定期的に学習の機会を持ちたいという事になりました。

- 4月 ニュース発行 定期総会準備
- 5月 理事会(12日) 定期総会(26日)
- 6月 慰霊式典実行委員会(2日) 50周年を祝う会実行委員会(16日) 被爆の語り伝え研究会(17日)
- 7月 ニュース発行 慰霊式典実行委員会(7日) 慰霊式典(16日) 千葉県主催相談員研修会(日程未定)
- 8月 原爆パネル展と被爆の証言(8、10日) 慰霊式典実行委員会(反省会・日程未定)
- 9月 理事会(日程未定) 相談員会議(日程未定) 相談員の勉強会(日程未定)



不二女子高等学校教員
小野寺弘

若い私たちが、
後世の方たちが、
必ず継承してい
きたいです。

「今後絶対に戦争を
おこさせない、核兵
器を使わせない取り
組みを必ずしてい
なければいけない、
という責任感を一
人ひとりがしつかり
持つて、より平和な
世の中を目指すべ
き」と痛感しまし
た。」

で被爆体験をお話し
していただいている
際の生徒の感想で
す。近年、直接戦争
体験を家族から聞く
こともない生徒たち
が、修学旅行で広島
や長崎を訪れ、被爆
体験を児玉さんから
直接伺えるのはとて
も貴重なことです。
今年度の3年生も
この5月に広島への
修学旅行を予定して
おり、その前に児玉
さんの被爆体験をお
話しいただくお願い
をいたしました。大
変お忙しい中、お時
間を割いていただき
恐縮でございます。
ご自身も身を削る
ような思いでつらい
体験をお話しいた
いでいるのでしよ
う。その熱意は毎
子どもたちに届い
ていることを実感し
ます。

「戦争と女性」「食
と戦争」「戦争と病
気」「戦争と障
者」「戦争とフ
ァッション」「原爆
と人々」など、女子高
生らしい視点でテ
ーマを選ぶ子が多く、
より身近に平和を考
えようとする姿勢に
驚かされました。
今の若者たちは大
人から引き継ぐ未来
に多くの不安を抱
えています。授業で環
境、ジェンダー、あ
らゆる格差、そして
平和の問題を扱う
と、私の英語の授業
より、はるかに集中
して耳を傾ける生徒
たち。中には怒りで
顔を真っ赤にして聞
く子もいます。平和
望み真剣に話を聞
く子どもたち。その
澄んだまなざしに、
争を知らずとも命の
大切さはしつかりと
わかっていることを
教えられます。

考えていません。
報道にも耳を傾
け、怒りをもって
受け止めていま
す。
我々の校舎の玄
関に『学校は人間
の大切さを学ぶと
ころ』という言葉
が掲げられていま
す。児玉さんをは
じめ、核兵器廃絶
を目指す多くのみ
なさんと私たちに
教育はともにあり
ます。
微力ではありま
すが、皆様ととも
に、同じ未来を目
指してまいりま
す。そのためにも
児玉さんのお力を
今後もお借りせず
にはおられません
。どうぞ、よろ
しくお願いいた
します。
編集者注…『児玉
さん』は千葉県原爆
被爆者友愛会会長の
児玉三智子です



「友愛会50周年を祝う会」の延期のご案内

実行委員長・齋藤寛

会員の皆様には日頃の友愛会活動においてご支援・ご協力を賜り感謝申し上げます。

未だにオミクロン株の脅威にさらされての心配の毎日ですが、感染防止に留意されてお過ごし下さいますよう祈念しております。

さて「友愛会50周年を祝う会」開催日を令和4年3月16日に決定し、準備をすすめてまいりましたが、オミクロン株の急激な感染拡大が報道され、まん延防止等重点措置の延長が計画される最中の2月3日開催された実行委員会において、安全で楽しい「祝う会」の開催の可否について審議した結果、延期を決議いたしました。参加を楽しみにされて居られた方々には、誠に申し訳ありませんが、ご理解を賜りたくお願いいたします。

延期された開催日は夏場を避けて今年秋の10月13日(木)となりましたので、開催日までには何回かの実行委員会を開催し、状況報告と改めてのご案内をいたしますので宜しくお願い致します。

令和4年度

指定医療機関 被爆者健診日程

◆まくはり診療所健康管理センター

(電話)043-276-1851

被爆者一般健診・がん検診・二世健診の実施予定はコロナ禍の現状で確定できず、決まり次第お知らせをしますとのことです。

◆二和ふれあいクリニック

(電話)047-448-7118

7月3日(日) がん検診・二世健診

10月2日(日) 一般健診・二世健診

なお、コロナ禍において予定が変更

されることもあります。

令和4年度

保健所 被爆者健診日程

県内各保健所では被爆者一般健診実施につきましても現状のコロナ禍のため、予定が立てられない状況です。受診希望者は県指定の医療機関にご相談されてみてください。

要精密検査の方へ

被爆者健診の結果「要精密検査」と判定された方は、健康保持、管理の観点でも精密検査を受診して下さい。

被爆者健康手帳又は第一種健康診断受診者証の提示者は、健康診断(一般検査)受診の結果、要精密検査と判定された項目については、すべて公費負担により精密検査を受けることができ、受診者負担はありません。(まきの木参照)

「被団協」新聞(毎月6日発行)

定期購読を希望される方は、電話またはFAXで「お名前(又は団体名)・住所・電話番号・「被団協」新聞を○年○月から購読します。」と分かるよう、日本被団協までご連絡ください。

購読料は年間2,000円(送料共)

日本原水爆被害者団体協議会

T105・0015 東京都港区芝大門1・3・5

電話03・3438・1897

FAX03・3431・2113

千葉県原爆死没者慰霊式典

◆実施時期 7月16日(土)

午後1時開式

◆実施場所 千葉県文化会館小ホール

千葉市中央区市場町1-1-2

電話043・222・0201(代)

◆目的 原爆死没者を慰霊し、

永遠の平和を祈念する

◆合祀申込 6月末までにお願ひします

原爆パネル展と被爆者の証言

◆実施時期 8月8日(月)〜10日(水)

予定

◆実施場所 千葉県本庁舎県民ホール

及び 多目的ホール

◆目的 原爆被害パネル展示と被爆者の証言を通じ、核兵器の悲惨さを訴える

ありがとうございました

寄付金をご恵贈戴きありがとうございました。友愛会は多くの皆様に支えられていることに感謝申し上げます。

(令和4年3月2日現在)

- ◆10,000円 児玉三智子 ◆5,000円 柳谷久美子
 - ◆2,298円 高野成子 ◆2,000円 篠原真理子 ◆1,000円 夏目侑子、「平和と文化のつどい」実行委員会
- (敬称略)



友愛会
関連
URL



友愛会会費

会費納入にご協力いただき、お入り用の方は、お名前を宛先にFAXでお名前を送付先にご住所・お名前を連絡下さい。

編集後記

★新型コロナウイルス感染症が世界中を騒がせてから2年以上が経過しています。更に本年2月24日にはロシアがウクライナに軍事侵攻を開始し、世界大戦の火種になりかねない恐怖が出てきました。

★新型コロナウイルス肺炎は私たち後期高齢者の被爆者にとつては大きな恐怖ですが、加えてロシアのウクライナ軍事行動が更なる悪化で核兵器を使用するまでになつては、被爆者の「戦争のない世界」を求める声が世界に届かなかつたとの大きな失望にもなりま

す。それは断じて見たくない未来図です。
★本紙ではこのところ「コロナ禍で行事が中止となった」といった記事が多くなりましたが、加えて「ウクライナへのロシアの軍事行動は即刻止めて」という記事も増えてくるのでしようね。早く友愛会ニュースが以前のよ

かな紙面に返ることが出来るようにと願わずにはおられません。

次回の友愛会ニュースは 7月1日付で発行します